
[31.01.2OO2]  Из  интервью
спец.  представителя
президента  по  оказанию
экономической  помощи
Афганистану  и  привлечению
иностранных  инвестиций
Дж.Оторбаева
…Недавно  в  Японии  состоялась  Международная  донорская
конференция по реконструкции экономики Афганистана, в работе
которой принимала участие и кыргызская делегация. Поднимался
здесь и вопрос о том, какую реальную помощь сможет оказать в
этом деле Кыргызстан. …Для проведения гуманитарных акций мы
можем  предоставить  силам  антитеррористической  коалиции  нашу
территорию.  И  первый  шаг  в  этом  направлении  уже  сделан.
Учитывая, что аэропорт «Манас» — лучший в Центральной Азии, мы
предоставили  его  своим  друзьям  и  союзникам.  Афганистану
предстоит возродиться из пепла. Наладить новую мирную жизнь,
построить  дома,  больницы,  школы,  университеты.  Дать  людям
работу и образование – вот самый верный способ избавиться от
любых проявлений религиозного экстремизма… Таким образом, мы
могли  бы  с  наименьшими  затратами  для  стран-доноров  и
международных  финансовых  организаций  оказывать  помощь
стройматериалами,  продовольствием,  товарами  народного
потребления и т.д…
 

…Бояться  того,  что  массовый  вывоз  наших  товаров  как-то
повлияет на рост цен внутри республики, не надо. Наоборот, это
позволит создать новые рабочие места, увеличить поступления в
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бюджет  страны,  стимулировать  дальнейший  подъем  экономики.
Республика хочет заявить о себе как о сервисной стране. Уже
сейчас мы имеем переизбыток целого ряда видов нашей продукции
из-за отсутствия рынков сбыта. На сегодняшний день мы уже
начали получать заявки от наших производителей и фирм, которые
готовы продать свои товары донорам для отправки в Афганистан.
Готовы продать цемент, гранитную плитку, муку, сахар, мясо,
домики-палатки  и  многое  другое…  Немалую  долю  в  потоке
гуманитарных грузов из нашей страны займет также реэкспортная
продукция.  Все  пошлины  и  налоги  будут  оставаться  в  казне
нашего государства.
 

Заинтересовать  и  убедить  доноров  использовать  именно  нашу
страну для закупки товаров в Афганистан – вот задача дня.
Совместно  с  недавно  созданной  межведомственной  комиссией
предстоит сформировать банк данных по имеющимся в республике
ресурсам, которые могут быть отправлены в Афганистан. Надо
найти  доноров,  заказчиков,  которые  могли  бы  эту  продукцию
закупить. Стартовые условия для этого у нас хорошие. Мы —
демократическая страна с либеральной рыночной экономикой, член
ВТО. Соседство с Афганистаном и развитая транспортная сеть
помогут  в  перевозке  гуманитарных  грузов  с  наименьшими
потерями. Страны-доноры помогают Афганистану, закупают у нас
продукцию и помогают нашей экономике. Сегодня наша цель –
предоставить  квалифицированные  сервисные  услуги.  Это  и
использование нашего аэропорта, наших терминалов для хранения
продукции, и открытие таможенных складов свободного типа, куда
товар может завозиться без выплаты таможенных пошлин до его
реализации. Все эти меры и есть конкретные меры по маркетингу
нашей  страны.  Таким  образом,  мы  сможем  по-настоящему
раскрутить наш брэнд, т.е. наше имя. Мы, наконец, реально
появимся на картах мира. Нас узнают…
 

«Слово Кыргызстана» 29 января 2002 г.
 


